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洛阳·城事

□记者 韩铁栓

今日到15日，洛阳市城市
轨道交通近期建设规划评估
会将在我市召开。评估报告
如果顺利获得国家发展改革
委批复，我市城市轨道交通建
设即可进入实质性运作阶段。

这次评估会，由中国国际
工程咨询公司受国家发展改革
委的委托主持召开。在评估会
上，由住房城乡建设部地铁与
轻轨研究中心、北京市交通发
展研究中心等单位有关专家组
成的专家组，国家发展改革委、
文物局等部委的有关领导，中
国国际工程咨询公司相关负
责人，将对我市城市轨道交通
近期建设规划进行最后一次
评估。

在会议期间，专家组一行
除了将现场听取市规划部门
等有关我市城市总体规划、综
合交通规划、轨道交通建设规
划等的汇报，还将对我市城市

轨道交通规划线路进行实地
踏勘，并就文物保护和环境保
护方面的问题进行提问和深
入论证，最后形成评估报告，
并上报给国家发展改革委审
核、批复。

市轨道交通建设项目筹建
处有关负责人介绍，我市城市
轨道交通项目是从2009年开
始筹备的。2012年11月，我
市召开了城市轨道交通近期
建设规划专家咨询会，经与会
专家多方论证、修订，基本确
定了城市轨道交通线网的方
案，并在《洛阳日报》上将《关于
洛阳市快速轨道交通建设规
划环境影响评价公众参与公
告》进行了公示，广泛征求公
众意见，并根据各方面建议、
意见，对方案进行了进一步优
化。2013年3月，市轨道交通
建设项目筹建处陆续完成了我
市线网规划及客流预测报告、
环境影响评价、文物影响评
价、土地利用控制规划、融资

方案等专项规划，并于同年10
月上报国家发展改革委。

不久前，国家文物局、环
境保护部完成了对《洛阳市城
市轨道交通建设规划文物影
响评估总报告》和《洛阳市城
市轨道交通近期建设规划及
线网规划环境影响报告书》的
专家评审工作，我市城市轨道
交通近期建设规划评审进入
最后阶段。

根据国家有关部委之前
的批复，我市城市轨道交通建
设将以地下为主即地铁方式
进行建设，鉴于文化遗址、文
物等存留较多，我市城轨交通
建设将对地下文物尽量避让，
从适当的深层通过。“如果在
今年年底前，这次评估会的评
估报告能顺利获得国家发展
改革委的审核、批复，那么明
年我们即可进行我市城市轨
道交通的实质性运作。”市轨
道交通建设项目筹建处有关
负责人表示。

我市城轨近期建设规划迎最后评估
如获国家发展改革委批复，明年将进行实质性运作

马上要供热，您准备好了吗
热力企业提醒有些事项要注意

【问题一】什么是过热费？过热费的征收是否有依据？

【问题二】洛龙区紫金风景线、怡和苑小区今冬是否供热？

如果有散热器、地暖不热或室温不达标情况，可以联系
洛阳市祺祥暖通，咨询电话62788657或13373772097。

■人物简介

姓名：郭新粉
职业：洛阳汇丰健康服务有限

公司董事长
最幸福的事儿：和家人在一起
最遗憾的事儿：对孩子亏欠多

郭新粉：
以感恩之心回报社会

□记者 王若馨 实习生 岳永青

今冬采暖季临近，晚报问暖热线持续火热，在读者
来电反映的供热疑问中，我们选择了几个较有代表性的
问题，请热力企业予以集中答复，快来看看这些疑问您
有没有。

□记者 王晓丹 文/图

位于伊川县城西北的汇
丰·凤山公寓，环境优美，空
气清新。在公寓楼下，一名
女士正在陪几位老人读报、
聊天。她就是洛阳汇丰健康
服务有限公司的董事长，39
岁的郭新粉。

诚实守信 实现创业梦

1992年，高中毕业的郭
新粉因家境贫困放弃学业，
到伊川一酒店当服务员。勤
奋、热情的她很快从普通员
工成长为业务骨干和经理。

6年后，经过风雨历练的
郭新粉和3个人合伙，迎来了
自己的第一个梦想——创办
了伊川县汇丰大酒店。

“起初，生意很冷清，给
员工发工资都困难，有时候
实在没办法就找亲戚朋友
借。”在郭新粉眼中，生意再
差也要诚实守信，对得起每
一名员工。

2004年，酒店生意渐渐
好起来。由于经营有方，酒店
先后被评为“河南省一级酒
家”“洛阳市餐饮行业理事单
位”“诚信纳税先进单位”等。

敬老爱老 创办老年公寓

郭新粉经常在报纸上看
到，一些农村老人由于子女
关注不够或护理不当，生活
状况很差。于是，她萌生了
创办老年公寓的想法。2010
年，总投资2700余万元的汇
丰·凤山公寓投入运营。

隔行如隔山。公寓开业
的前4个月，没一位老人入

住。郭新粉没有灰心，专门
到上海、北京等地考察学习，
还邀请县里的老干部来体
验，提意见。她一直致力于
将老年公寓打造成休闲健
康、幸福快乐的养老场所。
如今，这里已吸引了省内外
80多位老人入住。

多年来，公寓被评为河
南省养老服务机构示范单
位、全国百家杰出养老服务
机构等，郭新粉也荣获“全国
孝亲敬老之星”“河南省十大
敬老楷模”称号。

感恩回报 默默献爱心

出身农家的郭新粉，怀
着一颗感恩之心，一直默默
无私地回报社会。

2007年12月，经她与县
妇联共同策划，以她为主组
织的“关爱女童、关爱成长”
募捐活动共收到社会各界捐
款10万余元，当年全县有54
名贫困女生得到了资助。

2008年，汶川大地震发
生后，她组织20余名职工，为
灾民献血4000余毫升，酒店
拿出两万元捐给受灾老人。

今年春节前夕，汇丰·凤
山公寓与水寨镇吉么村的10
余个贫困家庭签订了互助计
划，给这些家庭每月发放200
元生活补助……

■人物心声：每个人都有
变老的那一天，我们应该把更
多精力放在关注老年事业上。

■记者感言：郭新粉成
功了，事业做大做强了，但
她始终心系贫困人员和社会
弱势群体，以感恩之心回报
社会。

洛阳热力有限公司：
大家通常说的“过热费”，

确切描述应为“基本热费”，制
定的依据是国家发展改革委
和建设部2007年颁布的《城
市供热价格管理暂行办法》第
十五条，热力销售价格要逐步
实行基本热价和计量热价相
结合两部制热价。基本热价
主要反映固定成本，计量热价
主要反映变动成本，基本热价

可以按照总热价30%~60%
的标准确定。新建建筑要同
步安装热量计量和调控装
置。既有建筑具备条件的，应
当进行改造，达到节能和热计
量的要求，实行按两部制热价
计收热费。我市的基本热费
是按最低标准30%确定的，
计量热价是每千瓦时0.142
元。政府物价部门考虑到我
市的实际情况，对不用热住户

的基本热费下浮至25%。
基本热费的缴纳者应该

是房屋产权的所有人，若由
于开发商的原因未能交房，应
理解为房屋的所有权为开发
商，由开发商缴纳基本热费。

基本热费主要用于补偿
供暖方的固定成本，按照谁
供热谁收取的原则，直供用
户由热力公司收取，转供单
位由物业管理者收取。

洛阳北控水务集团有限
公司新区热力分公司：

由于今冬新区入住率提

高，热源处于饱和状态，根据要
求目前暂不发展新用户。新
热源华能洛阳热电厂正在加

紧建设，如能按期投用，即可
发展新用户。其他问题可拨
打新区供暖热线9618966。

■温馨提醒
洛阳热力有限公司工作

人员提醒广大热用户，供热
在即，在开栓供热前，暖气片
周围要保持良好的散热空
间，不要堆放杂物；供热管道
上的各种阀门经调试后，不
要随意关闭和开启。

打压试水阶段，居民该注

意些什么？洛阳晚报记者在采
访相关专家后提醒：在正式供
热前，居民应留意自家楼口贴
的上水通知单，明确上水时间，
同时注意查看室内、楼道内、
小区内的供热设施是否漏水，
是否可以使用。另外，特别提
醒家住顶层的用户，要注意检
查放风阀是否好用。
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